
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名  令和年６度第１回長月公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度愛南町教育基本方針、社会教育基本方針につい

て 

(２) 令和６年度長月公民館基本方針、重点目標(案)について 

(３) 令和６年度長月公民館事業計画(案)について 

(４) 公民館事業点検評価について 

(５) その他 

３ 開催日時 令和６年６月 11日(火) 18時 30分から 20時 00分まで 

４ 開催場所 長月公民館調理室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
髙橋 純一、山中 広樹、砂田 陽子、坂本 和也、内山 秀美 

赤松 作男、竹村 和也、下田 透 

７ 担当所属 

所属名 長月公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 前田 和紀 

館主 福村 久 

主事 青木 貴 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

福村館主 
 

前田館長 
 

各委員 
 

青木主事 
 
 
 
 

髙橋会長 
 

 
青木主事 

 
 

髙橋会長 
 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 
 

髙橋会長 
 
 

砂田委員 
 
 

青木主事 
 
 
 

 
髙橋会長 

 
委員一同 

 
髙橋会長 

 

(開会挨拶) 
 
（挨拶） 
 
(自己紹介) 
 
それでは、運営審議会長と副会長の選出を行います。 
(会長に髙橋委員、副会長に山中委員を選出) 
それでは議事に移ります。これからの進行は、髙橋会長にお

願いします。 
 
それでは始めに、「(１)令和６年度愛南町教育基本方針、社会

教育基本方針」について、事務局から説明をお願いします。 

 
(令和６年度愛南町教育基本方針、社会教育基本方針について

説明) 
 
事務局から説明がありました。この件について何か御質問は

ありませんか。 
 
(質問なし) 
 
続いて、「(２)令和６年度長月公民館基本方針、重点目標(案)」

について、事務局から説明をお願いします。 
 

(令和６年度長月公民館基本方針、重点目標（案）について説
明) 

 
事務局から説明がありました。この件について、御意見、御

質問はありませんか。 
 
重点目標の⑬の「図書活動を充実させる公民館」とあるので

すが、旧長月保育所にある図書室が図書活動になるのですか。 
 
本来は、図書室がある公民館での図書活動を充実させること

なのですが、長月には図書室がありません。現在地域の方から
寄付等で図書を頂いておりますので、できればそこを活用した
いと考えています。 

 
そのほかありませんか。 
 
(質問なし) 
 
ないようですので、(２)の長月公民館基本方針、重点目標に

ついて承認してよろしいですか。 



 

委員一同 
 

髙橋会長 
 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 

赤松委員 
 

 
 
 
 

山中委員 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

青木主事 
 
 
 

髙橋会長 
 
 
 

青木主事 
 
 
 
 
 
 

 

(承認) 
 
それでは、「（案）」を消してください。 
続いて、「(３)令和６年度長月公民館事業計画(案)」について、

事務局から説明をお願いします。 
 
(令和６年度長月公民館事業計画(案)について説明) 
 
事務局から令和６年度の長月公民館事業計画について説明が

ありました。この件について、御質問等ありませんか。 
 
コスモスまつりの事業の一環としてコスモスの種蒔きがあり

ます。今までは、長月小学校の子供たちにお願いしてコスモス

の種を蒔いてもらっていたのですが、統廃合で平城小学校に通
うようになったので、長月の子供たちだけに声をかけるのはど
うかと思い、校長先生の御意見をお伺いしたいのですが。 

 
長月のコスモスまつりは、有名な事業だと思います。ここの

小学校が閉校になったからといって小学生がいなくなったわけ
ではないので、平城小学校の校区が広がったという解釈をする
と、ここの公民館事業で計画しているのであれば、長月の子と
いうよりは、今まで長月の子だけしか行けなかったのが、もし
かしたら平城小学校の友達も一緒に引き連れて行く機会が拡張
する解釈もできると思います。 
例えば具体的に長月小学校でどのようなことが行われていた

のか詳細が分かれば、子供たちができることであれば応援した

いと思います。また、平日であれば授業との関係が出てくるの
で、連れて行きやすいと思いますが、土日なのか平日なのかと
いうところで調整が必要なのかと思います。 

 
８月下旬なので、夏休み期間中ではありますが、土日にする

か平日にするかは、検討しなければならないと考えていますの
で日程が決まり次第通知したいと思います。 

 
ちょっとかまいませんか。現在グラウンドゴルフの練習をし

ていますが、今後大会などをしていくと思いますが、トロフィ
ーなどは計画していますか。 

 

今のところ予定はありませんが、今後定着していけば大会等
を行い、賞状やカップ、トロフィーを考えなければならないと
思いますが、現在しているミニバレーやラケットテニスの大会
は、持ち回りのカップでやっています。大会等開催するように
なれば、参加賞など必要に応じて予算化していきたいと思いま
す。ただ今年度は、予算を計上していませんので、消耗品費の
中から出せる範囲で対応していきたいと思います。なお、現在



 

 
 
 

髙橋会長 
 

山中委員 
 
 
 

青木主事 
 

山中委員 
 

 
 

青木主事 
 
 
 
 
 
 

髙橋会長 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 

 
髙橋会長 

 
 
 

青木主事 
 

は、16名ほどの方が、金曜日の午前中に練習をされていますの

で、大会等ができるようであれば、今年度後半にしたいと思い
ます。 

 
ほかに御質問等ありませんか。 
 
この事業計画の対象者の中に、長月児童と小学生とあります

が、例えば長月夏まつりの踊り練習会(全３回)の対象は長月地
区に住んでいる児童という解釈でかまいませんか。 

 
そうですね。夏まつりについては、そうなります。 
 
その下の新規の親子手芸教室２回というのは、小学生と表記

されているのは、長月限定ではなく、広く小学生ということで

良いのですか。 
 
そうですね。それは、平城小学校に案内を出して、平城小学

校児童を対象に親子でしていただくよう考えています。最初は、
一般の方を対象に考えていました。一応親子対象でしたいと思
いますが、参加者が少なければ一般の方が対象になるかもしれ
ません。とりあえずは、平城小学校に募集を掛けたいと思いま
す。 

 
ほかに御質問等ありませんか。 
 
(質問なし) 
 

ないようでしたら、令和６年度長月公民館事業計画について
承認してよろしいですか。 

 
(承認) 
 
それでは、今年度はこの事業計画で進めていきたいと思いま

すので、「(案)」を消してください。 
 
続いて、「（４）公民館事業点検評価について」事務局から説

明をお願いします。 
 
(公民館事業点検評価について説明) 

 
ただ今事務局から説明がありましたが、今年度は、18の事業

について、評価するようになります。いくつか「〇」が付いてい
る意味を教えてください。 

 
それは、子供を対象とした事業に「〇」をつけています。前教

育長から子供を公民館に寄せる事業をしてほしいとの意見があ



 

 
坂本委員 

 
 

青木主事 
 
 
 
 
 
 

下田委員 
 

 
 
 

青木主事 
 
 
 

内山委員 
 
 

下田委員 
 

内山委員 

 
坂本委員 

 
 

青木主事 
 

下田委員 
 

坂本委員 
 
 

下田委員 

 
内山委員 

 
青木主事 

 
 
 

り、そのまま継続しています。 

 
ここに載っていないのですが、今年度体育祭は、どうするの

ですか。 
 
確かに事業一覧には、入れていませんが、一応打合せ会をし

て、運審委員や区長の御意見を聞きたいと考えています。前年
度の第３回の運営審議会で話が出ていたように、体育館ででき
るような簡単な競技をしたらどうかなと思っています。それか
ら今年のコスモスまつりですが、なるべく早めに打合せ会を持
ちたいと思っています。 

 
今年は、祭りと一緒にする予定なので、祭り保存会とのすり

合わせもしなくてはならないと思いますので、祭りの役員も打

合せ会に来てもらうよう考えています。それにまだ何をするか
決まっていませんので。 

 
そうですね。今年は祭りと一緒にするという初めての試みで

すので、行事的に何をどのようにするか難しいところもあると
思いますので、いろいろ検討しなければならないと思います。 

 
坂本委員、この前言っていたお祭りのお手伝いの件ですが、

サロンは大丈夫です。 
 
それは、炊き出しのことですか。 
 
おにぎりや豚汁を作るのですよね。 

 
そうですね。炊き出しは、夜の飲み会のときに食べる豚汁な

どです。 
 
お昼は、どうするのですか。 
 
お昼は、弁当の予定です。 
 
ただ、炊き出しをするのであれば、コスモスまつりとの兼ね

合いでどのようになるか分かりません。 
 
そうなるとサロンはいろいろと大変だと思います。 

 
秋祭りとコスモスまつりが一緒なら豚汁ですね。 
 
昨年のコスモスまつりでは、社会福祉協議会の協力でカレー

ライスを作ってもらい消防団が手伝いをしていましたが、今年
は、消防団もみこしを担ぐので手伝いができないと思います。 

 



内山委員 

 
 
 

坂本委員 
 
 

下田委員 
 

青木主事 
 

坂本委員 
 
 

下田委員 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 
 

髙橋会長 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 
 
 

髙橋会長 

サロンもスタッフが８名いますが、８名全員がお手伝いでき

るかは分かりませんので、もし大勢来るようでしたらほかの方
にも手伝いをしてもらわないといけないと思います。 

 
そうですね。祭りの方もまだ集まって話をしていませんので、

どうなるか分かりません。 
 
まだ祭りの保存会の方も話をしてないので。 
 
例年なら昼頃に公民館前に来てお練りをするのですよね。 
 
昨年は、１時だったと思います。１時に弁当を食べたと思い

ます。 
 

ここの片付けがなければそのままお宮に行くのですが。 
 
どちらにしても地区とも話をしないといけないと思います。 
 
地区も近いうちに打合せ会を持つ予定なので。 
 
そうですね。公民館としても早めに打合せ会を持ちたいと思

います。 
 
その他ありませんか。 
 
(意見なし) 
 

御意見がないようですので、以上で議事を終了します。 
 
その他公民館に要望等ありますか。もし、あるようでしたら

公民館に直接来ていただくか電話をしてください。それでは、
閉会の挨拶をお願いします。 

 
(閉会挨拶)  


